



LEONARDO RUBILAR / AGENCIA UNO  
VALLENAR BUSCA SALIR DEL NIVEL "BAJO" EN EL QUE ESTÁ SUMIDO.

## Mencionan proyectos para mejorar indicadores de calidad de vida urbana

**COPIAPÓ Y VALLENAR.** *Esto, a propósito del estudio de la PUC y la CChC.*

Los resultados del Estudio Índice de Calidad de Vida Urbana (ICVU) 2023, que entrega relevantes datos para comparar brechas de vivienda, salud y economía, entre otras materias, no dejaron indiferentes a los jefes comunales de las comunas de Copiapó y ValLENAR, que quedaron situadas en los niveles "medio bajo" y "bajo" respectivamente.

Mientras la alcaldesa (s) de Copiapó, Eva Rojas, asevera que los resultados de la medición reflejan que "en alguna medida" hay "cosas que están bien hechas", el alcalde de ValLENAR Armando Flores sostiene que "la falta de proyectos y de iniciativas público privadas" tienen estancada a la capital provincial del Huasco en el mismo sitio, del que no se mueve desde hace ya una década y que buscarán revertir la tendencia en los próximos años.

### COPIAPÓ

Rojas, que es administradora municipal y alcaldesa subrogante, destaca que "hoy día seguimos recuperando áreas verdes, porque hay un indicador que también teníamos bajo respecto de eso. El gran parque El Petril, que es otra obra del alcalde, entonces tenemos espacios que hemos ido mejorando".

Pero admite también que "Nos falta mucho, pero también tenemos otros proyectos que están en cartera y que son de alta envergadura, como es, que sabemos que la comunidad está molesta por los baches en la ciudad, tenemos un proyecto de licitación pequeño para reparar algunos baches de la ciudad, pero no obstante, viene un gran proyecto de pavimentación que estamos presentando al Gobierno Regional por 12 mil millones de pesos, que esa va a ser la solución más permanente y definitiva".

Además, Rojas asegura que "estamos haciendo también un proyecto grande con el Minvu pa-

ra mejorar la Plaza de Armas (...) y estamos trabajando un proyecto para cambiar todas las luminarias de la ciudad, que va a generar una mayor percepción de seguridad, vamos a estar dentro de la norma, vamos tener una tecnología LED que además de ahorro de energía, nos estamos preocupando para mejorar la percepción de la gente, de regular todo lo que es el comercio ambulante en el centro en la periferia".

Por último, Rojas dijo que "estamos tratando de trabajar mejorar el contrato de recolección de basura, estamos lavando las veredas el fin de semana. Estamos tratando de hacer lo que se puede hacer y estamos escuchando a la población".

### VALLENAR

El resultado del ICVU 2023 no fue sorpresa para el alcalde de ValLENAR Armando Flores, toda vez que "nuestra comuna en la última década no ha variado su posición respecto de este índice", y agregó que "más allá de la pandemia, los factores principales que nos tienen sumidos en una condición desmejorada, han sido la falta de proyectos y de iniciativas público privadas que modifiquen el fondo del problema".

Por lo mismo, y para revertir esta tendencia, Flores sostiene que "tenemos una cartera de proyectos que es histórica y que busca revertir los factores que evidencian el estudio".

"Hemos propuesto en varias instancias la necesidad de conectar a ValLENAR con el resto del país por medio de la ruta 5, con un nuevo diseño de esta vía, que permita generar mejores oportunidades a nuestros productores y comerciantes a través a las miles de personas que transitan por el lugar, permitiendo potenciar una nueva economía asociada al turismo y a los servicios a la carretera", finalizó el alcalde. 